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口頭質詢

施家倫議員

就治療師不足提出口頭質詢

　　本澳治療師人手不足一直受到社會關注，根據政府的資料顯示，預
計2021/2022學年本澳融合生人數將會上升到2,384人，治療師與融合生
的比例為，20名融合生才配備一名治療師，而當中語言治療師更是嚴重
缺乏，為此，政府需要推出有效的短、中、長期措施，以進一步紓緩壓
力。
　　雖然近年來，政府積極增聘和引進專業治療師，並於2017年與理工
學院合作開辦語言治療師學位課程，為日後治療師不足問題做好鋪路，
但仍然難以解決燃眉之急。在此，我分享一個普遍有特殊需要的家庭情
況給大家，因為要照顧子女，只可以一名家長外出工作，即使收入達到
中位數2萬元，每月用於治療費用上都需要數千元，對家庭經濟負擔大，
另外，關於治療方面，雖然可以輪候治療，但基本要輪候較長時間才排
到一個療程，即使向政府詢問可否提前，但回覆多數都是耐心等待，有
關情況值得政府重視。
　　隨著澳門踏入老齡化社會，以及特殊兒童需要，對於治療師的需求
亦是日益增加，更擴展至長者方面，社會期望政府針對治療師實際需求
情況作為評估，從多方面開展工作，讓有需要人士能夠及早進行治療，
以締造傷健共融社會。
　　為此，本人提出以下質詢：
　　一、根據政府資料顯示，目前本澳物理治療師87名、職業治療師117
名、語言治療師34名，但社會對於治療師人手仍然表示不足，為此，政
府亦進行“澳門醫療專業人才需求預測”研究，請問有關研究報告出台
後，政府有沒有下一階段工作構思？從長遠而言，會否研究本地開設其
他治療師課程，以培養本地人才？
　　二、政府為解決現時語言治療師不足的問題，研究開展人工智能語
言治療輔助系統和雲平台，請問有關研究進度如何？預計何時能夠落成
啟用？能否滿足現時語言治療師的缺口情況？
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